

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

# La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PrensA-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales Número suelto 5 céntimos

PROPIETARIO: '1002

SANTA CRUZ DE TENERIFE Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PR Leoncio Rodríguez 'vil

## El Teide y su fama

Historial glorioso.—Opiniones y fantasías.—Bocaccio y Cadamosto.—Darwin y Julio Verne.—Sabios y viajeros.—Grandezas del Teide.

(DE LA OBRA 'TENERIFE', RECIENTEMENTE PUBLICADA.)

Desde los tiempos más remotos, Tenerife suscitó la admiración del mundo con el magno espectáculo de sus volcanes. El Pico, nuestro Pico famoso, ha sido en todos los momentos de nuestra historia, el mayor pregón de las grandezas tinerfeñas. Y continuará siéndolo si un nuevo cataclismo no borra la nevada silueta, guía y delectación de los viajeros del Atlántico, y vuelve á coronar nuestras cumbres con llamas infernales. Mientras tanto, el gigantesco cono seguirá recordando á las generaciones canarias las pavorosas sacudidas del Echeide, y Tenerife exhibiendo ante sus visitantes una de las obras más raras y caprichosas de la Naturaleza. En presencia del grandioso fenómeno, se comprende la admiración de cuantos, desde los tiempos más remotos, han ponderado la magnificencia y las bellezas del Teide.

co, pero dice Bory de Saint Vincent que por la mala voluntad de los guías no pudieron acabar su trabajo. La embajada inglesa á la China en 1793; Plazzi Smith, que estuvo en el Pico dos meses, enviado por el almirante inglés; el príncipe Joonville y el general Bertran cuando fueron á Santa Elena á buscar los restos de Napoleón; el príncipe Adalberto y últimamente también otro príncipe alemán. Enrique de Prusia. Cuando Darwin emprendió su célebre vuelta alrededor del mundo, el buque en que viajaba hizo escala en el puerto de Santa Cruz. Desde su bahía pudo contemplar el Teide, en toda su majestad, cubierto de nieves, y experimentó muy gran desconsuelo por no haber podido verificar la ascensión imitando á otros gloriosos viajeros que tanto lo habían elogiado.

Y se explica también la unción y el recogimiento que se apodera de nuestro espíritu al acercarnos á la ingente mole, erguida como un panteón sobre las ruinas de la hecatombe, recordando el alarde de sublime cólera que hizo que nuestra tierra se elevase sobre el Atlántico más alta, más fuerte y más bella que ninguna. Viendo hoy sus montones de ruinas calcinadas, que parecen como restos de un templo gigantesco sepultado por el cataclismo; viendo aquellos despojos que tantas veces han sentido el peso de las nieves, díjase que el palacio lleno de encantamiento, donde moraban las diosas del fuego, fué herido y desplomado un día por el rayo de las cumbres, y cayó, cayó con estrépito tal, que hizo temblar la tierra y partirse la mole en millares de fragmentos de piedra y de cristal, desperdigados hoy sobre la inmensa montaña. Y allí están los negros escombros, que parecen como trozos de columnas, chapiteles y cristalerías del vetusto palacio arrasado por las llamas y sepultado por las nieves.

Inúmeras son también las opiniones de los hombres de ciencia que se han ocupado de los problemas geológicos del Teide. Los naturalistas de la expedición Baudin discutieron sobre estos asuntos, después de examinar detenidamente los restos del volcán, deduciendo que hay una diferencia absoluta entre la constitución de las islas Atlánticas y la de los continentes vecinos, lo que excluye toda idea de origen común ó de antigua reunión. Von Fritsch deduce de su visita al Teide, que la isla se formó por repetidas erupciones volcánicas en períodos muy largos, y por amontonamiento de las montañas, y que la erosión de las aguas fué produciendo lentamente cambios en estas montañas. M. Berthelot opina, por el contrario, que el encadenamiento de las montañas que de unas y otras islas parece que se tienden los brazos, no es otra cosa que el mismo Atlas roto bruscamente en el cabo de Non, robusteciendo esta hipótesis la dirección claramente seguida y la identidad geológica de esas montañas. Humboldt dice que el Pico de Tenerife, como los volcanes de los Andes y los de la isla de Luzón, encierra en su interior grandes cavidades que se llenan de agua atmosférica debida á la infiltración, y de ahí el origen de las muchas fuentes que existen en los alrededores del Pico. Sainte Claire Deville expone una opinión más interesante todavía. Divi de la formación de las islas en tres eras; en la primera se constituye el cemento ó núcleo de todo el Archipiélago. Más tarde manaron los depósitos de basalto, que, corriendo por su propio peso, llenaron los puntos bajos ó formaron corrientes. Por último, aun no quebrantada la energía íntegra, se abrieron paso en época moderna, aun que no histórica, los volcanes con cráter y corrientes que ofrecen los conos tan frecuentes en el país.

Ha más de seis siglos que unos navegantes florentinos, según Bocaccio, vieron el Teide en reposo, «á unas treinta millas de elevación y con cierta cosa blanca sobre su cúspide». Aquellos navegantes, atemorizados, desistieron de venir á tierra, y se alejaron de la isla infernal. Humboldt cree haber descubierto, por las narraciones de Pleriplos y Sclar, que el volcán estaba tranquilo en los tiempos del rey Juba, y aun siglos antes, cuando las correrías de los cartagineses por la costa de África. Cadamosto, que pasó por las islas antes de la Conquista, le vió también coronado de nieve, y Colón, al dirigirse á la Gomera, vió elevarse de nuestra Isla una columna de fuego. El primero, después de consignar el relato de unos marineros, que le aseguraban haber visto el Pico á una distancia de 60 á 70 leguas españolas, añade: «Del medio de esta isla se eleva hasta las nubes una montaña en punta de diamante que arde sin cesar, y los cristianos que han sido jetados prisioneros en Tenerife afirman que esta montaña tiene 15 leguas portuguesas desde su base hasta la cima. Los guanches veían en él Inferno y conservaban la tradición de que en las cimas del Pico se hallaba el terrible Guayota, genio del mal, que azolaba la tierra con sus maldiciones de fuego. Es incontable el número de celebridades científicas que después de la conquista han hablado y escrito sobre el Teide. El P. Feuillée le visitó por orden del rey de Francia, á petición de la Academia de Ciencias. Al verificar la ascensión se indispuso, no pasando de la estancia llamada de los Infiernos. Los estudios de Peullée los completó y rectificó el P. La Caille. Visitáronle también el geógrafo Delin, en 1726, cuyos estudios rectificó Arturo Bertrand; J. Edens, Verjón de la Granse, Pingré, Barrow, de Borda, Labardilliere, Cordier, Presvot, Fritzsche, Lyell, Cook, Anderson, Macartney, Evenx de Fleurié, Leclercq, Reiss, Dr. Garth, Ledrú, Thonin, Bruponet, Demuier, etc. El infortunado La Peyrouse y va los sabios de su séquito trataron de fijar definitivamente la altura del Pi-

El Vesubio, según este sabio naturalista, es una colina comparado con el Teide. Díjase que este volcán arrojó de su masa la isla que le sirve de base, pues se lanza desde el seno de las aguas á una altura tres veces más que las de las nubes en el estío. Si su cráter, medio apagado hace siglos, lanzase haces ó manojos de fuego como el Stromboli, el Pico de Tenerife, semeja á un faro, dirigiéndose al navegante en un circuito de más de 260 leguas. Otras particularidades no menos notables ofrece el maravilloso volcán. Su antiguo cráter, el vasto recinto de las Cañadas, considérase como el mayor del mundo, después del de Kilaoena, en las islas de Sandwich. Paris, dice Leclercq, cabría en él muy cómodamente. Situándose en la cúspide del volcán, la vista alcanza á más de cien leguas desde lo alto del Pico, y podría verse África si su costa no fuese completamente llana. Pero entre todas sus características, ninguna de tanto valor para la ciencia como la pureza de los aires del Teide. De ellos dice Humboldt que son más transparentes en el vértice del Pico, que en la ciudad de Quito, que disfruta la atmósfera más pura del universo.

Entre las muchas narraciones de visitas al Teide, hemos encontrado una de Julio Verne, que une al interés y amenidad de la parte novelesca, una fidelidad de detalles en la descripción, que no parece sino que el famoso novelista refleja impresiones adquiridas personalmente en nuestra isla. Se trata del relato de un viaje organizado por la Agencia Thompson. La única preocupación de los turistas era el célebre Pico de Teide, cuya ascensión, prometida en el programa, constituía el clou del viaje. Varios turistas emprendieron la excursión al Teide. Al llegar á la Orotava, el gran novelista dice que sería difícil imaginar un espectáculo más armonioso. A la derecha, escribe, la llanura inmensa del mar; á la izquierda, un conjunto de picos salvajes y negros, últimos contrafuertes del volcán, sus hijos en el pintoresco lenguaje popular, en tanto que el padre, el Teide mismo, se alza majestuosamente en último término. Entre esos dos grandiosos límites, el valle de Orotava se desarrolla en un increíble océano de verdura. En el camino de la Orotava al Teide, un *clergyman* tuvo que volver groups, fatigado y rendido; algunas viejas *misses* invitaron al *clergyman*, y la tercera parte de la caravana se dispersó. Los que prosiguieron el viaje contemplaban á los pocos momentos al coloso «bajo su blanca túnica de piedra pómez, estriada por negros hilos de lava y la cima perdida en un torbellino de nubes». Aquel espectáculo, dice Julio Verne, único y sublime, decidió el éxito de la excursión. Muchos «hurra» estallaron en el aire. Entonces uno de los excursionistas dijo: «Señoras y caballeros, tienen ustedes ante sí la planicie de las Cañadas, cráter primitivo segado ahora por los detritus mismos vomitados por el volcán. Poco á poco en el centro de ese cráter, convertido en planicie, fueron amontonándose las cenizas hasta el punto de formar el Pico de Teide, y de elevarle hasta mil setecientos metros de altura.

Julio Verne nos describe después uno de los episodios románticos de la expedición. Alice y Dolly, separándose de lady Hamilton y miss Margaret, las cuales retrocedieron á la Orotava, avanzaban intrépidas hacia la cima del volcán. Alice se unió después á Roberto, que sentía por ella una loca pasión amorosa, y juntos continuaron hasta el cráter. Llenábanse los ojos y el alma del grandioso espectáculo. En torno de ellos zumbaban moscas y abejas. A sus pies descubrió Roberto una violeta; apresuróse á coger aquella flor paradójica, que crecía en altitudes donde ningún otro representante del reino vegetal podría vivir, y la ofreció á su compañera, que silenciosamente la prendió de su pecho. De súbito estalló la luz del día... Como una esfera de metal enrojecida, incendiada, sin rayos, el sol subía en el horizonte... Alta vista, el circo de las Cañadas aparecieron... Y de golpe, cual si un gran velo se descorriera, la mar entera resplandeció bajo el infinito azul... «¡Qué hermoso es esto!—suspiró Alice, tras una larga contemplación. —¡Qué hermoso es esto!—repitió Roberto, como un eco. Aquellas pocas palabras, pronun- ciadas en medio del silencio general

que les rodeaba, bastaron para romper el encanto del amoroso idilio.

Como se ve, no le falta á nuestro Pico de Teide un honroso historial científico y hasta romántico, del que podemos estar orgullosos los que á sus faldas inmensas nos acogemos. Aun pudieran citarse otros muchos testimonios que demuestran la fama universal del Pico. Conocida es la anécdota, que sirvió á Voltaire para una de sus célebres sátiras, sobre la inocentada de un Embajador español. A fines del siglo XVII, la Real Sociedad de Londres acordó enviar sus sabios para pesar el aire en el Teide. Con tal motivo dirigióse al Embajador de España pidiéndole cartas de recomendación para el gobernador de las Canarias. El gran diplomático, que por lo visto era hombre de escasas entendederas, tomó por comerciantes á los sabios, y les preguntó cuantas pipas de vino trababan de comprar en Tenerife. Cuando los físicos les contestaron que ellos no venían por vino sino á pesar el aire, el Embajador creyó que se trataba de unos locos de atar, y mandó á sus criados les echasen á la calle...

La «perspicacia» de aquel célebre Embajador ha pasado á la historia como episodio digno de perpetuarse para honra y prez del cuerpo diplomático español. De las grandes sensaciones que se experimentan en la cúspide del volcán se han hecho también infinidad de relatos. Ninguno tan expresivo y elocuente, en medio de su sobriedad y laconismo, como el del ilustre alpinista francés, Julio Leclercq. Hablando del aspecto que ofrecía la isla, vista desde la cima del Teide, dice: «Dominábamos la comarca como de lo alto de un globo suspendido en el espacio. El enorme cráter de la caldera, que no tiene menos de 54 kilómetros de contorno, parecía no ser mayor que una jofaina. Me parecía que la isla se escapaba bajo mis pies: tan pequeño, tan estrecho se me representaba el paísaje. Estaba bajo el imperio de una especie de vértigo, y me explicó muy bien que algunos viajeros hayan podido decir que han experimentado en la cima del Pico la misma sensación de vacío que se experimenta en la perilla del mástil de un buque... Esta misma impresión reflejan en sus narraciones de viaje muchos de los sabios que han visitado el volcán. Uno de ellos escribe que siendo la isla de Tenerife tan montuosa, que no contiene menos de 2.000 cerros desiguales, no parece, vista desde allí, sino una plataforma perfectamente llana.

La isla, en efecto, se nos presenta extendida á las plantas del coloso como suave ladera al fondo de la cual solo se ven unas minúsculas manchas de vegetación. Las montañas más prominentes, las llanuras y los valles parecen envueltos en un manto de arcilla que se extiende desde las cumbres hasta el mar. Muchas veces las nubes vedan la contemplación del paisaje, pero casi siempre ráfagas huracanadas descorren el denso cortinaje, y del lecho de blancas surgen los blancos caseríos que rápidamente vuelven á ocultarse, como si se sumieran en las fauces de un abismo para volver á reaparecer entre refulgencias de nácares y espumas... Y se contemplan entonces las huellas del cataclismo grabadas en la roca cardillera, que parece cortada por un escopio gigantesco, y erizada de puñales petrificados al querer clavar-se en el vientre de la tierra. Y al ver las Cañadas, aquella fabulosa sarten en que un día hirvieron las lavas vomitadas por el volcán, nuestra imaginación se esfuerza en reconstruir el drama plutónico, y vemos el cielo teñido de fuego, las moles de las montañas que se desgajan como heridas por el rayo, el temblar de la tierra y los horizontos bramidos del volcán, insustentable en su obra de destrucción... Y vemos humear, y hervir y retorcerse en convulsiones de muerte todos aquellos materiales lanzados por la fragua central, que forman montañas, abismos y barrancos sobre un lecho de arena. Evocando todo esto vienen á nuestra memoria aquellos versos de uno de nuestros clásicos: ¡Oh, cara patria mía! Oh campo amargo, en donde la atención meditativa ve los partos del tiempo, y ve grabadas con tres volcanes épocas distintas de siglos numerosos. Ve las lavas, ve las corrientes, oráteres y hornillos.

He aquí por qué decían los antiguos que era Tenerife la Tierra del fuego, la de los grandes espectáculos cósmicos, la que vieron los navegantes florentinos y cartagineses coronada de llamas, en radiante apoteosis de luz sobre los mares oceánicos, iluminados por el siniestro resplandor de la infernal hoguera. Esta grandeza es la que aun no han acertado á ver ni sentir nuestros poetas, que siguen soñando con la tierra cantada por el Tasso, la de las flores de oro y la primavera risueña. Tampoco los naturales del país hemos sabido comprenderla, ni nos hemos dado cuenta aún de todo su valor, de toda su grandiosidad, de todo lo que es digno de admiración y alabanza en el Pico famoso. El antes citado escritor Julio Leclercq decía que la ascensión al Teide pasa en Tenerife por una proeza extraordinaria. Y añadió: «Cualquiera estaría tentado á creer que es una excursión muy en boga entre la juventud canaria! En cuanto á mí, me imaginaba que no habría un habitante en Tenerife que no se creyese obligado, á lo menos una vez en su vida, á ofrecer sus homenajes al volcán que tiene constantemente ante su vista. Pues bien; he hallado muy pocos habitantes en Santa Cruz que hayan subido hasta la cima de la montaña. No parece sino que únicamente las cosas lejanas sean capaces de excitar la curiosidad humana: se hace muy poco caso de lo que se posee.» Este es, precisamente, nuestro imperdonable defecto: el desdén para todo lo nuestro, aun para aquello que más enaltece y glorifica el nombre de nuestra tierra. ¿De qué nos sirve la fama universal del Teide, si no sabemos conservarla, ni menos aún procuramos acrecentarla con una entusiasta y constante propaganda de las bellezas del país? Pocas regiones pueden ofrecer espectáculos tan maravillosos, manifestaciones tan sorprendentes de la Naturaleza, y, sin embargo, nulos hasta ahora los beneficios del turismo, porque nula ha sido también nuestra labor para atraerlo. ¿Qué más prueba de ese abandono que la falta de una vía de comunicación al Teide?

Leoncio Rodríguez.

## ¿Surgeará una revolución EN FILIPINAS?

Noticias particulares recibidas de Filipinas exponen el incremento que en aquellas islas toma la agitación contra los yanquis por la actitud de éstos, desfavorable á concederles la autonomía. Ha causado allí pésimo efecto que se haya nombrado secretario de Policía á un yanqui, M. Reed. También causa gran enojo en Filipinas el ver que los yanquis hacen allí fortificaciones que demuestran su propósito de no abandonar nunca aquellas islas. Ahora se emplean los yanquis en hacer inexpugnable la bahía de Manila. El *Meridian* ha llevado cañones de grueso calibre, minas submarinas, y otro material bélico, para la completa defensa de la isla del Éraile y de otros puntos de la bahía. Parece que Yanquiandia teme una agresión de los nipones. No tendría nada de particular que se produjera un levantamiento general en Filipinas.

## Ecos de Sociedad

Por noticias particulares recibidas en esta capital, hemos sabido que durante la travesía del vapor que la conducía á Casablanca, fué víctima de un accidente la distinguida señorita y notable escritora, Carmela Eulate Sanjurjo. A consecuencia del accidente sufrió el desprendimiento de la retina con hemorragia del fondo del ojo, afección dolorosa y de la que tardará algún tiempo en restablecerse. La señorita de Eulate, en compañía de su señor padre don Antonio, se ha trasladado ya á Barcelona con objeto de someterse á las curas de un especialista. Lamentamos sinceramente lo ocurrido. De nuevo ha sido elegido presidente del entusiasta Ateneo de La Laguna, nuestro querido amigo el brillante escritor don Domingo Cabrera. Desde hace días se encuentra enfermo en el Puerto de la Cruz, aunque no de cuidado, el presidente del Consejo local de los exploradores de dicha población, nuestro estimado amigo don Adolfo Pérez Carballo. De todas veras celebraremos la pronta y completa mejoría del estimado amigo.

En la Clínica del doctor Cabrera, ha sido operado satisfactoriamente, el señor don José Oliva y Cruz. Nuestro joven amigo, el notable caricaturista, don Manuel Reyes Brito, se encuentra ya mejorado de la enfermedad que le aqueja.

## Gobierno civil

El alcalde de Fasnia, telegrafía ayer á este Gobierno civil, lo siguiente: A las 19 horas de ayer, llegaron á este pueblo los jóvenes exploradores, sin novedad, pernoctando en el mismo, donde se le ha recibido con las debidas atenciones, continuando viaje á Güimar, á las 18 de hoy. En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente despacho telegráfico del alcalde de la Guancha: Pongo en conocimiento de V. E. que á las 18 horas del día de ayer, stentó contra su vida, incendiando con petróleo el lecho en que se encontraba la vecina de este pueblo, Cipriana Medina Lorenzo, causando-se quemaduras de gravedad.

## 244 españoles repatriados

Han salido de los territorios invadidos por Alemania 244 españoles, que llegaron á Berna en tren especial, acompañados por el cónsul de España en Zurich, el agregado militar de nuestra Legación en Suiza y una escolta al mando de un comandante. En el trayecto se les dispuso una cariñosa acogida. En Zurich y en Berna fueron obsequiados por las colonias españolas de dichas ciudades y personas y del país con manjares y ropas, y juguetes para los 70 niños que forman parte de la expedición. La repatriación es voluntaria, y la mayoría de los repatriados son asturianos y leoneses. El ministro de Estado ha transmitido órdenes á las autoridades diplomáticas y consulares para que auxilien á estos españoles hasta su llegada al territorio nacional.

## NOTICE

All British Subjects who are willing to serve in His Majesty's Forces if required, who are of military age, (18 to 41) and who are physically fit, should report themselves to the nearest British Consul or Vice Consul. Should they be called upon later, they will be duly notified, and arrangements will be made for their medical examination and transport to Great Britain at His Majesty's Government's expense. Any British Subject returning for Military Service at present, will do so at his own risk and expense. This does not affect registration at His Britannic Majesty's Consulates of the names of British Subjects willing to serve if called upon later. All British Subjects of military age should register their names. British Consulate, Tenerife. July 8th, 1916. John E. Croker, H. B. M. Consul.

## Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 8. Altura del barómetro, 758'38. Viento, N. O. ventolina. Estado del cielo, despejado. Temperatura máxima á la sombra, 25'5. Mínima, 18'2. Velocidad del viento en las últimas 24 horas, 173'4 kilómetros. Oscilación barométrica, 0'36. Estado del mar, llano. El gobierno colombiano ha solicitado del español que se designe un jefe y un capitán de la guardia civil para que vayan á dicha República á organizar una policía y un cuerpo análogo á nuestro benemérito instituto. Para desempeñar esta misión han sido designados el comandante don José Agudo y el capitán D. José Osuna. Con motivo de la ocupación del Cabo Juby, donde se ha establecido una guarnición española, los vapores que hacen el servicio entre estas islas y Río de Oro, harán escala en todos los viajes en la nueva posición. La popular revista «La Semana», de Madrid, publica un retrato de nuestro diputado á Cortes, D. Darío Pérez. Procedente de Barcelona ha llegado á Valencia el Obispo de Lovaina, á quien acompañan varios familiares. El cónsul de Bélgica acudió á la estación á recibir al Prelado. Se dice que en la entrada del puerto de Dakar se halla encallado el pailebot español «Matías López», que en el mes de junio salió de Santa Cruz de Tenerife conduciendo un importante cargamento de cebollas y otras mercancías, para el comercio de aquella posesión francesa. Parte del cargamento ha habido necesidad de arrojarlo al agua, sin que todavía se hayan recibido noticias de que el mencionado pailebot haya sido puesto á flote. Ha sido trasladado á Cañete el Registrador de la Propiedad de Puerto de Cabras, señor Cosama. El de la Gomera, don Silverio Cabe, ha sido trasladado á Sequeros. Y al de Icod, don Ulpino Baldomeiro, se le traslada á Villadiego.



# La maquinaria moderna

## Sperling & Williams. — 24 & 25 Frenchuch Street. — Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores a gas pobre y rico marca Gries, motores a petróleo y bencina marca Servidor, motores a petróleo crudo, eléctricos y a viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alumbrado eléctrico en los pueblos de campo, máquinas agrícolas, dinamos, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de fabricantes de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "León Rojo"

Para pedidos y presupuestos, dirigirse a nuestro Agente general en Santa Cruz de Tenerife.

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lepamendez.

**Traslado de una fonda.** — Se pone en conocimiento del público que desde el día 1.º de Julio, quedo instalada en esta capital la acreditada **Fonda Española**, del Puerto de la Cruz, en la calle de la Marina número 5.—Precios sumamente módicos.

La acreditada pelatería **La Bota Militar**, de G. León Bello, se ha trasladado de la calle de Santo Domingo número 9, al número 5 de la misma. Este local ha sido abierto con un nuevo y extenso surtido en calzado de todas clases de las mejores fábricas inglesas y americanas; lo que tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela y al público en general.

Para automóviles de alquiler, diríjase en La Laguna al **Café Central** Teléfono número 125. Precios muy económicos.

**CEBOLLINO.** Se compra del llamado **Palmero**, al precio que corra, más un real de vellón. Diríjase por escrito a Martín Tirapó, Imprenta de este Diario.

### Ayer, en el puerto

El «Reina Victoria Eugenia». — Hablando con la Guerrero. — Otras personalidades.

A las ocho de la mañana de ayer, fondó en nuestro puerto, procedente de la Península, el trasatlántico español «Reina Victoria Eugenia», el cual condujo a esta capital gran número de personas conocidas, y lleva para América, renombrados artistas, escritores y otros distinguidos personajes.

A bordo, tuvimos el gusto de conversar con la eminente actriz María Guerrero, que marcha a América con su notable compañía «Guerrero-Mendoza». En ella, figura el gran actor José Santiago Vicente, ya conocido de nuestro público, y los hijos de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, Fernando y Carlos.

La distinguida actriz nos habló de la tournée artística que se propone realizar por los principales teatros de la República Argentina, en los que dará a conocer las últimas producciones dramáticas, y algunas, ultimamente estrenadas, de Eduardo Marquina, que también hace viaje en el expresado buque.

El simpático actor Díaz Mendoza y su esposa, nos expusieron también sus deseos de dar a conocer su compañía al público de esta capital, a su regreso de América.

A bordo pasaron a saludar a los distinguidos artistas, gran número de personas y representaciones de la prensa y sociedades.

También tuvimos el gusto de saludar al ilustre poeta Eduardo Marquina, el cual visitó la población, comunicándonos sus agradables impresiones.

Asimismo nos comunicó el notable escritor su deseo de visitar el interior de la isla, a su regreso de América.

El señor Marquina va acompañado de su distinguida señora e hijo.

También hacen viaje a América los distinguidos escritores Ortega Munilla y Ortega Gasset, que, como hemos anunciado a nuestros lectores, llevan el propósito de dar algunas conferencias en las principales capitales americanas.

De regreso a la Argentina, también hace viaje a bordo del «Reina Victoria», el Ministro de Méjico en aquella República, D. Isidro Fabella.

Entre las muchas y distinguidas personas, que estuvieron ayer en nuestro puerto, a bordo del hermoso trasatlántico, figuran el hijo

del exministro de la Gobernación, D. José Sánchez Guerra, y el Marqués de Vessollas.

Después de aprovisionarse de víveres, y tomar pasaje y correspondencia, salió el «Reina Victoria» a la una y media, con destino a Montevideo y Buenos Aires, para donde conduce unos 800 pasajeros.

En esta capital, dejó el expresado buque los siguientes pasajeros: De Barcelona: Don Agustín Pisaca, don Juan Mas, don Miguel Díaz, doña Carmen L. de Díaz, don Francisco González, don Severino de Armas, don Manuel González, D. Francisco Villajos, y don Luis Díaz.

De Cádiz: D. Jacinto Casariego y familia, don Antonio Cruzado, don Jacinto Domínguez, don Sebastián Gómez, doña Amparo Rubio, doña Enriqueta Tolosa, don Joaquín Ruiz, doña Josefa Cuesta, don Alejandro Alós, don Santiago Pérez, don Federico Dueste, don Lucas Fernández, don Rafael Fernández, don Ángel Carrillo y familia, don Antonio Reverón y familia, don Ramón Canivel, don Restituto Tenés y señora, don J. G. Sanjuán, don Luis Quintero, don Alvaro Salazar, don Francisco Martínez, doña Sara Martínez, don José Gómez, don Fernando Zerolo, doña Victoria Zerolo, don José Beudí, don Rogelio Piñero, don José Flores, don Manuel Guzi, don Wenceslao Vega y don Luis Avila.

### DEL CABILDO

Los deudores

El Ayuntamiento de Garachico ha dirigido una comunicación a este Cabildo insular, prestando su conformidad al acuerdo adoptado por este organismo, de conceder un plazo de 25 años para que los Ayuntamientos que se hallan en descubierta con el Cabildo, por razón del contingente insular, satisfagan sus deudas.

También solicita el Ayuntamiento de Garachico que se le remita año por año una liquidación del descubierta con que resulte.

Recurso

El gobernador civil, Sr. Cabrerizo, ha remitido a informe de este Cabildo, el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Gil González, sobre acuerdo del Ayuntamiento del Rosario, relacionado con el deslinde del camino público en el punto denominado «Poleo», lindante con una finca del recurrente.

Reunión

El sábado se reunió la Comisión de Hacienda, despachando varios asuntos de escaso interés.

### Puerto de la Cruz

Homenaje merecido

Muy en breve se llevará a efecto la colocación de la lápida dando el nombre de «Agular y Quesada», al hermoso paseo de palmeras de «Martinez», honrando así al patriota que tanto contribuyó al fomento del arbolado y embellecimiento de nuestro pueblo.

El Ayuntamiento, en su deseo de dar la mayor brillantez y realce a tan importante acto, invitará a todas las autoridades locales, presidentes de sociedades, cuerpo de exploradores y otras distinguidas personas.

La banda municipal de música también concurrirá al homenaje de que nos ocupamos.

### Radiogramas alemanes

(RECIBIDOS DE LA ESTACIÓN DE NAUEN)

Frente ruso

En la Bukovina repelimos al enemigo.

En el valle superior del Moldava y del Pruth superior, como también al sur del Dnjestr, hubo poca actividad de combate.

Al Oeste y Norte de Bucacz fracasaron violentos ataques rusos.

Al Suroeste de Luck las líneas enemigas fueron más repelidas.

Nuestras fuerzas que retiramos de la rodilla del Styr, al Norte de Kolki, llegaron a sus posiciones preparadas de antemano. Solo en unos puntos intentó de seguirles el enemigo.

Contra las tropas austro-alemanas al Nordeste de Baranowitsch asaltó el enemigo con grandes masas, fracasando todos sus ataques.

Los regimientos de Siebenbürgen, en luchas encarnizadas, rechazaron varias veces al enemigo, a pesar de encontrarse sus trincheras completamente destruidas.

Millares de cadáveres rusos están delante de nuestras posiciones.

Frente italiano

En el frente del Isonzo se extendió el duelo de artillería a las cabezas de puente de Goritzia y Tolmein.

Contra la altura de Monfalcone, los italianos atacaron varias veces por la noche después de una fuerte preparación de su artillería, siendo rechazados sangrientamente.

Al Sur del valle del Sugana continúa el ataque de los cuerpos italianos 20 y 22 contra nuestro frente entre Cimadice y Monte Cebio.

Las fuerzas italianas que se componían de 6 divisiones de infantería y varios grupos de Alpinis, fueron rechazadas en todas partes, con grandes pérdidas.

En la región del Ortler fracasó un ataque enemigo contra nuestras posiciones en el Eiskogel.

Teatro de guerra occidental

A ambos lados del Somme, el heroísmo y la perseverancia de nuestras tropas ha ocasionado a los adversarios un día lleno de desengaños.

Los numerosos ataques que el enemigo furiosamente volvió a iniciar, fueron todos sangrientamente rechazados.

El inmenso número de cadáveres ingleses que se hallan delante del sector Ovilers-Fontal Maisons de Bazentin-Légrand y de muertos franceses delante del frente desde Biaches a Soyecourt permiten figurarse la enorme masa de fuerzas enemigas arrojadas contra nuestras líneas, como también de los efectos devastadores y terribles del fuego de nuestra artillería, infantería y ametralladoras.

A la derecha del Mosa sigue el enemigo sacrificando sus soldados en poderosísimos pero infructuosos ataques contra nuestras posiciones en la altura Froide Terre; no logró ganar ni un paso de terreno.

Hicimos prisioneros a varios cientos de franceses.

Ataques más débiles efectuados contra la Alta Batería de Damloup, fueron fácilmente rechazados.

La actividad de artillería y patrullas en los demás sectores del frente alcanzó temporalmente alguna violencia.

En el Forest des Pretres fracasó el ataque de una compañía francesa.

Teatro de guerra oriental

Ejército del general feldmariscal von Hindenburg: En ocasión de rechazar repetidos ataques rusos al Sur del lago de Narocz, apasionamos a 2 oficiales y 210 soldados.

También en otros varios sectores rechazamos ataques enemigos.

Ejército del general feldmariscal Príncipe Leopoldo de Baviera: Los esfuerzos rusos repetidos desde ayer con poderosas fuerzas contra nuestro frente desde Zirin hasta el Sudeste de Gorodischtsche y a ambos lados de Darow, terminaron con un pleno fracaso del enemigo.

Los muertos que yacen delante de nuestras líneas se cuentan por millares.

Además perdió el adversario un considerable número de prisioneros.

Se están desarrollando nuevos combates.

Ejército del general von Linsingen: Al Suroeste de Luck obtuvimos algunas ventajas.

Ejército del general Conde von Bothmer: Al Noroeste de Bucacz fracasaron ataques rusos

Teatro de guerra balfánico

Entre el Vaudar y el lago de Dojran hubo luchas de artillería que carecen de importancia.

Alto Mando.

### Ecós de sociedad

Ayer regresó de la Península el Alcalde de esta capital, don Jacinto Casariego, acompañado de su familia.

En el «Reina Victoria Eugenia» llegó ayer a esta capital, el Inspector general de Obras públicas, don Antonio Cruzado, el cual viene con el fin de girar una visita de inspección a las jefaturas de Obras públicas de esta provincia.

Ha regresado de la Península, después de permanecer una larga temporada en Madrid, nuestro querido amigo don José Morales.

También regresó ayer de la Península, acompañado de su distinguida señora esposa, el Juez municipal de esta capital, nuestro estimado amigo don Miguel Díaz Llanos.

Ayer falleció el respetable señor don Domingo Machado y Martín, persona muy conocida y apreciada en esta capital.

Hoy, a las 10 de la mañana, se verificará el sepelio, saliendo el cadáver de la casa n.º 67 de la calle Imeldo Serís.

A su dolorida familia, y especialmente a sus hijos don Domingo, don Leocadio, don José y don Ismael, estimados amigos nuestros, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

En esta capital ha contraído matrimonio la simpática señorita Amparo Carrasco García, con el joven Licenciado en Ciencias, don José Ventura González.

Apadrinaron a los jóvenes contrayentes don Juan M. Foronda y su señora esposa.

Ha regresado de la Península, acompañado de su familia, D. Angel Carrillo y Frago.

También ha regresado de la Península, acompañado de su señora esposa, don Restituto Tenés.

Asimismo han regresado de la Península, los jóvenes don Jacinto Domínguez y don Santiago Pérez, y nuestro respetable amigo don Antonio Reverón.

### REYES-DENTISTA

CLÍNICA MODERNA  
Calle de Pérez Galdós, número, 6.  
Teléfono número 408. Horas de consulta: De 8 mañana a 6 tarde.

### Camacho's Tacoronte Hotel

Temporada de verano de 1916

Desde el día 1.º de Junio se abrirá de nuevo al público este acreditado Hotel, magníficamente situado en uno de los sitios más pintorescos y de mejor clima de la isla, en comunicación rápida y constante con la Capital por medio del tranvía y un teléfono particular, ofrece insuperables ventajas a los veraneantes

PRECIOS CONVENCIONALES.

Para más informes dirigirse a Camacho's Hoteles Santa Cruz y Tacoronte.

### Excursiones especiales

Billete de tranvía de Santa Cruz a Tacoronte y regreso, y almuerzo con vino en este Hotel, todo incluido, 7 pesetas.  
Los cupones para esta económica y agradable excursión podrán adquirirse, con un día de anticipación, en las oficinas de Camacho's Automóviles, Santa Cruz de Tenerife.

### Nesfarina

El mejor alimento para niños y personas débiles  
Recomendado por todas las eminencias médicas  
De venta principales comercios de víveres y Droguerías  
Pídd un folleto a nuestro agente general en Tenerife,  
Francisco González Palenzuela, Imeldo Serís 95 Teléfono 389

### Una obra de arte

Como previamente habíamos anunciado, ayer quedó expuesto en el escaparate de la Vía de Corbeta, calle del Dr. Comenza, uno de los trabajos que podrán confeccionarse con la elegante y hermosísima colección de estampillas que la importante fábrica de tabacos y cigarrillos «La Favorita» regala a los consumidores de los magníficos cigarrillos «ovalados», «boquilla de orehno» y «cartera picadura», marcas que cumplen con las mejores elaboradas en Cuba.

El trabajo de que se trata es un hermoso cojín en el cual se combinan con parte de la colección a que antes nos referimos, resultando el conjunto de un gusto artístico a todas luces evidentes; siendo la variedad de trabajos que pueden hacerse en dichas estampillas innumerables, pudiendo citar entre muchas, a más de los cojines, tapetes, cubre-vasos, etc., trabajos todos ellos que, seguramente, en manos de una persona de gusto, habrán necesariamente de resultar verdaderas obras de arte.

Digna de elogios sin reservas es la conducta del activo industrial don Eufemiano Fuentes, que no contento con regalar a sus favorecedores CUATRO MIL PESETAS en efectivo y otros premios, al mismo tiempo proporciona a sus clientes la ocasión de reunir una hermosa colección en miniatura, de los más afamados cuadros que existen en los Museos del Mundo, debido al pinocel de los más hábiles y renombrados pintores.

### DE CORREOS

Ha sido creada una estafeta de Correos en el pueblo de Mazo, (isla de la Palma), que será regentada por un oficial del Cuerpo.

Hoy llegará a este puerto, con correspondencia de la Península, el vapor «Ciudad de Cádiz», que será despachado para Fernando Poo y Río de Oro.

El vapor «Gomera-Hierro», trajo cinco sacas de correspondencia inglesa tomadas en Las Palmas.

### Espectáculos

Salón Novedades

Continúan expuestos en el interior del Salón, los artísticos carteles de la gigantesca película «Los misterios de New-York», cuyo estreno se verificará en breve.

En el «Reina Victoria Eugenia» recibió ayer la empresa, la famosa película «Rocamboles», adaptación de la célebre y popularísima novela de Ponson du Terrail. Consiste de 4 episodios en 2 series de 4 partes cada una.

También recibió una magnífica

colección de películas [sensacionales de gran metraje, entre ellas «El aeroplano n.º 1», «Un crimen moderno», «Amor de esposa» y otras muchas.

### SOCIEDADES

Ayer se celebró en el «Círculo de Amistad-XII de Enero» una agradable reunión familiar, la cual fué amenizada por un sexteto, que ejecutó un magnífico programa.

Después del concierto se improvisó un animado baile, que se prolongó hasta las primeras horas de la noche.

Las señoritas asistentes a la fiesta, fueron espléndidamente atendidas por la Directiva de la simpática Sociedad.

### Sociedad Cooperativa CIVICO-MILITAR

Por acuerdo de la Junta Directiva se hace saber a los Sres. Socios que durante los días 12 al 22, ambos inclusive del corriente mes de las 2 a las 7 de la tarde, se hallarán expuestas en las oficinas de esta Sociedad, las cuentas del consumo realizado por los mismos durante el año 1915, al objeto de que puedan examinarlas y hacer las observaciones que estimen oportunas; entendiéndose que transcurrido dicho plazo, se considerarán firmes las operaciones efectuadas, y se procederá a la distribución de beneficios conforme a lo establecido en el Reglamento.

Santa Cruz de Tenerife, 6 de Julio de 1915.

V.º B.º  
El Presidente, Felino Aguilar. El Secretario, Francisco Millán.

### Notice to shippers

British Consular Certificates will shortly be required for all goods imported into the United Kingdom, from most Countries including Spain.

Shippers are requested to apply to the British Consulate, Santa Cruz, or to the British Vice Consulate at Orotava for further information.

John E. Croker,  
H. B. M. Consul.

### AVISO A LOS EMBARCADORES

Proximamente será necesario que todas las exportaciones para la Gran Bretaña vayan acompañadas del correspondiente Certificado Consular, cuya disposición se refiere a varios países, incluso España.

Para informes detallados se ruega a los embarcadores se dirijan al Consulado Inglés en Santa Cruz de Tenerife ó al Vice Consulado en Puerto Cruz.

British Consulate, Tenerife, 1 de Julio de 1916.

John E. Croker,  
Consul de S. M. Británica.

Folleto de LA PRENSA (170)

### Las dos cunas

POP

E. Richebourg

El joven lanzó un grito de sorpresa y se levantó de un salto. Reconoció a Ramoneau y retrocedió con espanto. La vista de una bestia feroz no le hubiera causado más terror.

—Presento mis cumplimientos al señor Carlos Cholet—dijo Ramoneau en tono irónico.

El joven lanzaba miradas de espanto a su alrededor.

—Querido señor—dijo Ramoneau—veo por su sorpresa que usted no esperaba mi visita.

—No conozco a usted—exclamó el joven desatinado,—¿qué me quiere usted?

—¡Oh! siempre serán ingratos los hombres. Pero yo no le creo, querido señor; su aire de disgusto y de consternación me dice bastante que usted ha reconocido perfectamente al padre Ramoneau; su cómplice, porque entre nosotros podemos hablar así, puesto que somos dos malvados. Cuando dos se asocian para cometer un crimen, querido señor, deben continuar siendo amigos.

Gruesas gotas de sudor surcaban la frente del joven. Un temblor convulsivo sacudía sus miembros.

—Una vez más, ¿qué me quiere usted?—preguntó con voz sofocada.

—Decididamente, ha perdido usted la memoria—respondió Ramoneau avanzando hacia él.

—¡No se acerque usted! ¡no se acerque usted!—exclamó algunos pasos.

—En ese caso, querido señor, hablaremos a distancia, y si hay vecinos que nos oigan, no podrá usted echarme nada en cara. Permítame usted que le diga, por de pronto—continuó en el mismo tono zumbón,—que cuando se quiere estar solo en su casa y no recibir una visita desagradable, como lo soy yo en estos momentos a juzgar por las demostraciones que usted me ha hecho, se encierra uno se deja la llave en la cerradura. Esto permite a los importunos entrar sin llamar. Usted no es estudiante, señor Cholet; pero tranquilícese usted, que nadie vendrá a estorbarnos sin nuestro permiso, me he guardado la llave y po-

demo hablar tranquilamente de nuestros asuntos. Pero, siéntese usted, querido señor. ¿No quiere usted? lo que le agrade más. Yo me siento. Nunca me ha gustado hablar de pie.

Se sentó en la silla que el joven acababa de dejar y apoyó su brazo sobre la mesa. Su mano tocaba los billetes.

—En lugar de estrecharme la mano—continuó,—en lugar de preguntarme por mi salud y de darme las gracias por el servicio que le he prestado, me acoge usted como si fuese el diablo en persona; es posible que yo lo parezca, pero usted debería ser más amable con el buen viejo Ramoneau, que no ha vacilado en hacerle un favor. Confieso, señor Cholet, que al venir a verle, esperaba por parte de usted algún reconocimiento. No es así; no habíamos más de ello.

«¿Me pregunta usted qué es lo que quiero? Mi sola presencia debería responderle, a menos que, verdaderamente, no haya perdido la memoria, lo que no creo. Vivo bastante lejos de aquí, señor Cholet, y aunque aun tengo buenas piernas, no me gustan las caminatas largas, como la que acabo de hacer. Usted me había prometido ir a verme y yo le he esperado en vano. Tengo poca paciencia, ya lo ve usted; cansado de esperar, me he decidido esta mañana a visitarle.

«Y estoy contento de haber venido; sí, contento, encantado—añadió—arrojando sobre los billetes de Banco una mirada oblicua que acompañó de una sonrisa horrible.»

El joven adivinó su pensamiento. Un relámpago atravesó su mirada y se lanzó hacia la mesa para apoderarse de los billetes.

Pero Ramomeau se levantó y le rechazó bruscamente.

—¡Ah! ¿qué es eso? ¿qué le pasa—dijo,—Quédese en su sitio querido señor, aun no hemos terminado de hablar. ¡Ah! ¡ah! continúe socarronamente,—creí que iba usted a saltarme al cuello para abrazarme. Cállese, mi joven amigo, y no nos dejemos llevar del enternecimiento.

—Si—repiuso, estoy encantado de haber tenido la excelente idea de venir a verle hoy, porque, según parece, está usted a punto de emprender un largo viaje. Si hubiese aplazado mi visita para mañana ¡buenas noches! ya no encuentro a nadie. En fin, una vez, por casualidad, he tenido suerte. No le pregunto dónde va usted ni por qué se va, eso no me atañe. Pero ese viaje me hace el efecto de una fuga. Lo comprendo perfectamente, usted tiene necesidad

La Flor Isleña es el cigarrillo que debe V. fumar y puede ser agraciado con alguno de los regalos del actual Concurso, por más de 4.000 pts. La próxima novedad, entre otras, será un gran concurso de bellezas



# La leche condensada

## Marca "La Pastora"



Es LECHE PURA de vaca, condensada con poco quitarle cierta proporción de agua y conservada con toda su crema y propiedades nutritivas por la adición de una cantidad del mejor azúcar de caña refinado.

## La mejor alimentación cotidiana

### Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

#### Península

##### La huelga de ferroviarios

Madrid, 9-15. El conde de Romanones, hablando con los periodistas, ha desmentido que se trate de hacer un llamamiento de los reservistas ferroviarios.

Romanones ha convocado un Consejo para esta noche, con el fin de tratar especialmente de la huelga de ferroviarios.

Añadió que se agotarán todos los recursos legales para evitarla. El ministro de Fomento, señor Gasset, supone que esta huelga obedezca á otros fines distintos á obtener mejoras de ninguna clase.

Añade que ha sido impulsada por determinados elementos, y que muchos obreros se resisten á secundarla.

El gobierno ha adoptado grandes precauciones.

##### Sumisión

El Alto Comisario de España en Marruecos, general Jordana, telegrafía al gobierno que se ha sometido incondicionalmente á las tropas españolas, Hamid Bentamit, único jefe de la fracción de Wad-Ras, que permanecía rebelde, con partidarios internados en Anyera.

##### El Senado

En la Alta Cámara han sido aprobados los proyectos de Ley sobre yacimientos de platino y reforma del Código de Comercio.

##### De otro proyecto

Se han reunido el conde de Romanones, el Presidente del Senado, señor García Prieto, el ministro de Fomento, señor Gasset, y los representantes de las minorías parlamentarias, para estudiar la fórmula en que puede ser aprobado el proyecto de ferrocarriles secundarios.

##### Republicanos y jaimistas

Dicen de Castellón, que al regresar una manifestación de los republicanos, de conmemorar la defensa de la ciudad contra los carlistas, y al pasar por el Centro jaimista, se oyeron vítores á D. Jaime.

Los manifestantes asaltaron el Circulo, siendo recibidos á tiros. Han resultado numerosos heridos, algunos de ellos de gravedad.

##### De huelgas

De Barcelona comunican que toca á su fin la huelga de obreros marítimos.

Los servicios se han normalizado.

También ha mejorado la huelga de obreros textiles.

Muchas fábricas han sido ya abiertas.

##### El ajedrez

Añaden de Barcelona que, con motivo de la prohibición del juego de ajedrez, han cerrado los bars y cafés concerts, despidiendo á los empleados.

Estos se dirigieron en manifestación á la casa del Marqués del Campo, prorumpiendo en silbidos y mueras.

#### Península

La policía disolvió á los manifestantes, entablándose algunas colisiones, en las que sonaron varios disparos.

La policía ha practicado numerosas detenciones.

##### Banquete

Más de un centenar de periodistas de todos los matices observaron hoy con un banquete al ministro de Hacienda, Sr. Alba, como homenaje de gratitud, por haber ratificado en el Congreso las declaraciones hechas por el «Heraldo».

Asistió el Director de LA PRENSA, Leoncio Rodríguez. Leyéronse multitud de adhesiones de otros muchos periodistas madrileños.

El Sr. Tato Amat, ofreció el homenaje, pronunciando frases de elogio para el Sr. Alba.

Este contestó agradeciendo el acto, testimoniando, además, su cariño á la prensa.

##### Consejo

Esta noche se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros en la casa del conde de Romanones.

En este Consejo se dedicó preferente atención á la huelga de ferroviarios.

También se trató de la marcha de los debates, y de la fórmula de avenencia con las minorías del Senado para aprobar el proyecto de ferrocarriles secundarios.

Después cambiaron impresiones, sobre la posibilidad de llegar también á una fórmula para aprobar en el Congreso el proyecto de beneficios de la guerra.

##### El ministro de la Guerra

El general Luque ha transmitido instrucciones terminantes á los capitanes generales de las distintas provincias, relacionadas con la huelga de ferroviarios.

##### Conferencia

En el Ateneo Mercantil de Valencia, ha dado una conferencia el ex-ministro de Hacienda, señor Urzaiz.

Este criticó duramente al gobierno por sus constantes contradicciones.

Dijo que por falta de buena administración en España, se filtran los ingresos.

Aguza el conferenciante que en la liquidación de este año, habrá un descuberto de mil millones de pesetas.

Excita á emprender una cruzada de moralidad, para evitar estos despilfarros de la Hacienda nacional.

A esta conferencia asistió un gran gentío.

#### Londres

##### Combates

De Londres comunican que las tropas inglesas, siguen combatiendo en las cercanías de Fricourt y Laboisselle, desarrollándose sangrientas luchas.

##### Dice un coronel

El coronel Repington, escribe en «The Times», diciendo que los alemanes conocían los planes de

los ingleses, y que la preparación de artillería no bastó ante la serie de aldeas que tenían fortificadas los alemanes.

Añade que un 90 por ciento de las bajas las causaron las ametralladoras que tenían ocultas bajo tierra.

Dice también que es preciso forzar la producción de municiones para imitar á los camaradas franceses.

Según datos del Estado Mayor francés—añade—los alemanes tenían emplazadas en Verdun 2.000 bocas de fuego, correspondientes á 561 baterías, entre éstas, 10 morteros de 42 y 30 de 38.

Los alemanes—termina diciendo—han aumentado en 5 divisiones las fuerzas atacantes.

El subsecretario del ministerio de municiones de Francia dice que Inglaterra, tiene 4 millones de obreros fabricando material de guerra; pero aun no se llega—añade—al máximun de producción.

##### Éxitos ingleses

Las últimas noticias recibidas de Londres dicen que en la extrema derecha de la línea inglesa se ha desarrollado un encarnizado combate, logrando los ingleses importantes éxitos en Bostte y Bernasay.

Después de violento bombardeo, los ingleses asaltaron las líneas enemigas, ocupando los bosques de Boldes y Trones, fuertemente defendidos.

En esta acción fueron apresados 130 soldados y capturadas algunas ametralladoras.

##### Avance

El flanco derecho inglés, ayudado grandemente por la artillería francesa, ha realizado un importante avance, en el que se ocasionaron enormes pérdidas al enemigo.

##### Otros triunfos

Un contra-ataque alemán en grandes masas fué rechazado, retirándose el enemigo en desorden.

Se entablaron sangrientas luchas cuerpo á cuerpo.

##### Bombardeo

En Arvillers, á pesar de estar nublado el tiempo, un aeroplano inglés, utilizando fotografías, bombardeó los acantonamientos enemigos, explotando los depósitos de municiones.

##### Combate aéreo

Un avión inglés sostuvo un combate de 20 minutos contra 3 aparatos enemigos, aterrizando indemne en su aerodromo.

#### Francia

##### En la Lorena

Las noticias recibidas de París dan cuenta de que en la Lorena, las tropas francesas limpiaron con granadas un puesto alemán. Gran número de enemigos fueron aprisionados.

##### Manifestaciones

Noticias recibidas de Zurich dan cuenta de que en Alemania se han celebrado numerosas manifestaciones, protestando de la condena del diputado socialista Liebknechs.

Se repartió un manifiesto, con millares de firmas.

Los manifestantes daban gritos de «Abajo la guerra!»

Este grito, dice el manifiesto, debe resonar en todo el Imperio.

Cunde en toda la nación el malestar, con motivo de la carestía de las subsistencias.

Esto aumenta las inquietudes del gobierno.

##### Nuevos éxitos

Los alemanes bombardearon los sectores de Chattancourt, é intentaron un golpe de mano en las posiciones de Croxstantjean.

Un destacamento enemigo penetró en las trincheras, siendo desalojado.

Otro destacamento, antes de llegar á las líneas francesas, fué dispersado.

Los franceses han obtenido un nuevo éxito en Harmansviller, cogiendo gran número de prisioneros y ametralladoras.

#### RUSIA

##### Avance ruso

De Petrogrado, comunican que las tropas del general Brusiloff, se acercan á Stohod, arrollando

por todas partes al enemigo, que resiste encarnizadamente.

Este ha sido desalojado por los rusos de varios puntos.

##### La caballería

A orillas del Pripet, la caballería rusa arrolló á la infantería enemiga.

Atacó á los húsares húngaros en Rovayaruda, acuchillando á muchos.

##### Ocupación

Las tropas moscovitas ocupan una posición fuertemente organizada al norte de Sokul.

Los rusos, persiguiendo al enemigo, atravesaron el Stohod.

##### Prisioneros

Añaden de Petrogrado, que en los combates verificados desde el 4 al 7 del actual, los rusos han apresado 300 oficiales y 12.000 soldados, ilesos.

Además, se han incautado de 45 cañones, 45 ametralladoras, y de gran cantidad de víveres y municiones.

##### Combates

En otros frentes continúan desarrollándose encarnizados combates.

#### ESTADOS UNIDOS

##### Protección á Méjico

De Washington telegrafian que el Presidente Wilson, después de resolver el conflicto yanqui-méjicano, ha ofrecido ayudar á Méjico financieramente.

#### ULTIMA HORA

##### En Hardecourt

Madrid, 10.—3.

##### URGENTE.

A última hora se han recibido noticias transmitidas por la estación de Nauen, diciendo que los franceses, después de grandes combates, han penetrado en Hardecourt.

##### La ofensiva

Las últimas noticias de París dan cuenta de que los franceses continúan vigorosamente la ofensiva en el Somme.

Se han apoderado de 2 kilómetros de posiciones alemanas. También han ocupado á Biaches.

##### CAMBIOS

Londres	23'45
París	83'25
Interior 4 %	74'60
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	98'50

##### Casa

Se alquila una en la calle de San Roque número 96.

Darán Razón: La Rosa número 20.

##### Casa

Se alquila una bien ventilada con instalación de electricidad en todas sus dependencias en la calle de la Rosa número 77.

Informarán en sequina á Tribulaciones en la misma calle, (Tendés).

##### CASA

Se vende una en la calle de Alfonso XIII. Para informes D. Manuel Santaella, corredor de comercio.

##### Casa

Se desea alquilar una de planta alta ó baja, propia para una familia algo no cerosa, que esté en sitio céntrico y reúna las condiciones higiénicas necesarias para ser habitada; no debiendo exceder el alquiler de 150 pesetas.

También se desea comprar un pequeño solar.

Dirigirse las proposiciones á Gregorio Padilla, Candelaria, 23, pral.

##### CEMENTO

Se vende una existencia de 460 sacos de 85 kilos cada uno, de Cemento litigioso, clase superior á ONCE PESETAS sacos en depósito.

Diríjanse á los señores S. Ev. Fyffes Limited, Marina, 1, Santa Cruz de Tenerife.

##### Coches

Se venden dos (landau y victoria). Informarán: San Agustín, 34, Laguna.

##### Cebollas

Se venden pa' embregar perfectamente usadas á precios módicos. Plaza de la Iglesia, 4.

##### Cajas para papa

Se realiza una partida á precios muy ventajosos, más baratos que los que se cotizan actualmente.

Informa á: Alfonso XIII, 81.

##### Calzado

El que lo desea verdaderamente bueno pida la marca «Standard» en las principales pelaterías.

##### Cafetin

Se vende uno por no poder atender su dueño, en sitio céntrico y muy barato. Dar razón: Alfonso XIII, 8.

##### Colegio

«Institución Moderna» Incorporado al Instituto general y técnico de Canarias.—Curso de 1915 á 1916. IMPLEDO SERRIS 100. Clase diurna de 10 y media de la mañana á 4 de la tarde. Clase nocturna, de 7 y 9 y de 8 y 10. Hay profesor de inglés y francés. Se enseña mecanografía y se hacen preparaciones para Comercio, Bachillerato y Náutica.

##### Casa terrera

Se alquila una con bastante comodidad y buenas condiciones higiénicas, en la calle de Santa Isabel (hoy Carmen Monteverde) de esta capital. Dar razón en la casa de los Sres. Eider Dempeter (Tenerife) Limitada, Castillo, 84.

#### ¿Cómo se crían robustos los niños?

Con GLAXO, la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que es el único sustituto de la leche materna. Pregúntelo á los médicos y á los muchos miles de familias que lo usan. Evita y cura la diarrea é impide los trastornos de la dentición.

Úsese el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentación.

El GLAXO es maravilloso como alimento de niños enfermos y enfermos, principalmente los del estómago é intestinos, é los que siempre alivia y muchas veces cura.

Pídase en Farmacias y Droguerías. Agente general para las Islas Canarias: José Broca Roger. Constantino, 18.—Las Palmas.

##### Casa en la Laguna

Se alquila la parte alta y entresuelo de la casa calle de Bencomen número 10. Tiene agua a presión y luz eléctrica. Dar razón en la misma ó en la Rambla de Puído número 84.

##### Casa en la Laguna

Se alquila la de la calle de la Rosada número 4, para la temporada de verano. Informarán en la Droguería de Barreto.

##### CARBÓN DE COK

El almacén de ultramarino «Mi Bodega» tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que por mayor proventus en el servicio á domicilio del Carbón Cok, deben pasar é los avisos al citado almacén.—Teléfono 42. También se sirve carbón vegetal.

##### Elías Felipe Corpan

Tiene á bien participar á su numerosa clientela y al público en general, que con esta fecha ha trasladado su Almacén de Encas y Paquetaría, de la casa número 4 al número 10 de la calle de Colosalación. Sta. Cruz de Tenerife, 1.º de Junio 1916.

##### Esterantería

Se vende ó alquila una magnífica para venta á precio módico. Razón: San Francisco de Paula, 10.

##### Finca en la Cuesta

Se vende una, magnífica, situada en la travesa de la Estación del Tranvía, toda tierra de primera calidad y propia para el cultivo de tomates y patatas, está bajo riego y tiene casa para medianero y alpendre para animales con todas las comodidades que se desean, una magnífica era y todos los aperos de labranza.

##### FINCAS

Se vende una muy hermosa en el Valle de Aroca (Sur de Tenerife) Tabaita, ribera de Villafra, camino real de A. a. a. con charca de 15.000 litros, algibeo, casa para vivienda de medianero y depósitos, propia para toda clase de cultivos.

Ó en la Costa de Granadilla de 8 fanegas dedicadas al cultivo de cereales y apales.

Un sitio en San Miguel con algibeo, dos casas de vivienda y depósitos, y trabajado en huertas para el cultivo de patatas y apales.

Varias fincas pequeñas y una magnífica ó se vende en la plaza de San Miguel número 1. Informarán en la Laguna calle de Alfonso XIII número 105 y en San Miguel D. Joaquín Alonso Caldera.

##### Fotografía alemana

SAN FRANCISCO, 34. Se retrata todo el día de 9 á 12 y de 1 á 5. Toda clase de trabajos fotográficos modernos á precios módicos. Ampliaciones hasta un metro de largo. Tarjetas postales al Bromuro 5 pesetas la media docena.

##### Haga Vd. memoria

de los distintos industriales que le han plachado ó se trajes bien de 5 á 6 ó 7 de caballero, y está en la cuenta de que el que le ha dejado más satisfecho es el de la calle de Colosalación número 8. 6. Se toman Domingos, 5. Trajes de caballero lavado y planchado 3'50 pesetas; planchado sólo, dos pesetas. Vestidos de señora á precios convencionales. Se casa á recoger á domicilio.

##### Habitación

Se alquila una en la calle de la Marina propia para escritorio ó depósito. Razón en esta imprenta.

##### Habitaciones

En el barrio de los hoteles, se alquilan amuebladas, con ó sin pensión.

Dirigirse á esta imprenta.

##### Huéspedes

Señora pensionar admito tres ó cuatro en familia.—Plaza de la Iglesia número 6.

Habitaciones amuebladas. Se alquilan en la calle de San Juan Bautista número 11.

Ingredientes para abonos. Dirija sus pedidos á T. M. Ruiz, del Puerto de la Cruz. Tiene existencias de Sulfato de Amónico, Nitrato de Sosa, Sulfato de Hierro y Superfosfato de Cal y Hueso Precios en condiciones.

##### Joven

Poseyendo el idioma inglés se ofrece para comercio de tejidos ó oficina. Informarán D. Manuel Ansensio, en la calle Cruz Verde.

##### Luis Fraga García

MEDICO CIRUJANO. Consultorio de especialidades, (Sol 55). Vista, Sífilis, Venéreo.—Operaciones y tratamiento.—Inyecciones de Neo Salvarsan (914).—Visita á domicilio á cualquier hora de la noche.—Miraflores, 98.

##### Local con estantería

Se alquila uno bastante amplio en la calle de Alfonso XIII número 22. Darán razón en la misma calle, en el número 19 escritor o.

##### La marmolería alicantina

(S. A.) Gran fábrica de aserradero de mármoles de todas clases y colores.

Primera casa en España montada con las máquinas más modernas y perfeccionadas hasta el día.

Contrata toda clase de trabajos del ramo desde lo más santuoso á lo más modesto, lanternas propias de piedras de construcción. Facilita datos y notas de precios su único representante para las Islas Canarias, José García y García (marmolista).

Taller y depósito, Jesús Nazareno (accosoria). Santa Cruz de Tenerife.

##### Medicinas

Cómprense usted siempre en la Farmacia SUARES, del Lodo, Miguel A. Trujillo, en donde se encuentra un nuevo y variado surtido de especialidades farmacéuticas recientemente recibidas. Empero y pule el día en el despacho de las fórmulas.

Doctor Comera (antes San Francisco), 17, esquina á la Plaza de San Francisco.

##### Mobiliario

Se vende el de una casa completa, por ausentarse su dueño. Razón: Portier, 36.

##### Nicolás Fariña

Añador y compositor de pianos y armonios. Las familias que desean tener su piano en buen estado, diríjanse al calle del Sol número 14, esquina á Botón de Rosa.

#### Muebles

Se venden varios en buen estado, entre ellos mesa de escritorio y librería. Paseo de las Asuncionistas número 11.

#### Op. rarias de sastr

Se necesitan medidas oficiales en la Sastrería de Zatorano, Alfonso XIII, 17.

#### OSRAM

Lámpara de filamento metálico irrompible. Se envían en paquetes postales á quien las solicite á R. Casto o, Canalcas, 8 Las Palmas, en partidas pequeñas y precios económicos.

#### Perro

Se vende un magnífico perro de presa de gran tamaño, propio para guardar fincas. Inf. en París: San Lucas, 25.

#### Participaciones

Se venden dos y media de la empresa de explotación de agua, denominada «Galería de Pedro Gil». Darán razón, calle del Peralito número 3, Villa de Orotava.

Platería LA ESTRELLA DE EDUARDO IZQUIERDO. Se hace toda clase de trabajos en platería y joyería. L. outinas y justadores en oro 18 kilatos para caballeros y bolsos de plata para señoras, se venden al peso.

Grabados y calcos para cartetas. Clavil 14, esquina á Botón de Rosa, frente á la Cooperativa Cívico-militar.

#### Para vernear

Se alquila un espacioso casa con jardín y agua, en el camino de San Bartolomé de Gómeto á 10 minutos del tranvía. Para informes dirigirse á esta imprenta.

#### Postizos



# Casa de Salud Médico-Quirúrgica

(NURSING HOME)  
del Dr. J. Rodríguez López

CALLE 25 DE JULIO, NÚMERO 23 (BARRIO DE LOS HOTELES)  
Personal técnico  
D. Juan Rodríguez López, Director.—D. Domingo Arozarena Reyes y D. Diego López Daute, Ayudantes.—D. Julián Van-Baumberghen, Director del Laboratorio.

Dirugía general. Enfermedades de vías urinarias y matriz. Operaciones de vientre, vías digestivas, apendicitis, hernias, etc., etc.  
Garganta, nariz, oídos y ojos.—Graduación de la vista.—Inyecciones de 606.—No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas.

Horas de consulta en el verano: De 10 y media a 1

PARA POBRES: De enfermedades de garganta, nariz, oídos y ojos, los lunes, miércoles y viernes a las 12 de la tarde.—Enfermedades de vías urinarias y matriz, etc., los martes, jueves y sábados a las 12 de la tarde.

## Casa de Salud Operatoria

Nuestra Señora de Lourdes  
Barrio de los Hoteles.—Robaina n.º 12  
Director:  
Dr. Veremundo Cabrera  
Cirujano General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis, de tumores de la matriz, de quistes del ovario. Vías genitourinarias. Ginecología, (enfermedades de la mujer).  
SIFILIOGRAFÍA.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN.  
(606 Ehrlich)  
Consulta, todos los días de 11 a 12 excepto los domingos.

## Clinica médico-quirúrgica

Dr. A. Felipe Real  
Enfermedades de la mujer.  
Afecciones del estómago e intestinos.  
Sistema nervioso.  
SIFILIOGRAFÍA.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN (606) y NEOSALVARSAN.  
Consulta diaria de 2 a 4.  
Marina, 41.—Teléfono 218.

## D. AROZARENA

Médico cirujano  
San Francisco Javier 60. San Francisco 17  
Consulta de 1 a 3  
Teléfono 402. Patente n.º 6  
Mientras dure la guerra recostará gratis a los pobres diariamente de 1 a 2.

## FERMIN PALMA

MÉDICO  
CONSULTA DE 2 A 5  
Sabino Berthelot (antes Flores), 6  
Oídos, nariz y garganta, enfermedades venéreas y de la matriz, inyecciones de salvarsan (606).

## José Naveiras

MÉDICO  
Ha trasladado su clínica a la calle de Santiago número 36.  
Horas de consultas, de 12 a 2.  
Teléfono.

## Sociedad "Navegación e Industria" de Barcelona

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias que efectúan los vapores REINA VICTORIA, DELFIN y HESPERIDES, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica, telegrafía sin hilos y excelente trato.  
CUARO viajes cada mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 2 ó 3, 11, 17 y 26

Servicio del mes de Julio

Para Cádiz.—Vapor Delfin, capitán Gelpi, el día 3.	Para Las Palmas, los días 7, 17, 22 y 29 a las 8 de la noche.
Para Cádiz y Sevilla.—Vapor Reina Victoria, capitán Maestro, los días 11 y 26.	Para Santa Cruz de la Palma, los días 15 a las 8 de la noche.
Para Cádiz (vía Las Palmas).—Vapor Delfin, capitán Gelpi, el día 17.	Agentes: J. A. Brage. Cruz Verde, 24

## Balneario de Archeua (Murcia)

Grandes Hoteles Levante y Madrid a cargo de la antigua contratista Viuda é hijos de Atenza.  
Gran Hotel Levante.—Habitaciones desde 2 25 a 8 pesetas para una ó dos personas.  
Gran Hotel Madrid.—Habitaciones desde 1'50 a 8 pesetas para una ó dos personas.  
Para estos dos hoteles existen tres magníficos comedores cuyos precios son desayuno, almuerzo y comida de 4, 5, 6 y 7 pesetas en menús particulares.  
Gran Casino, a cargo de los mismos contratistas.

## Gran Fábrica de Teja Francesa

LA INDUSTRIAL CERAMICA DE TENERIFE  
Pone en conocimiento del público que habiendo introducido grandes reformas en la fabricación de teja estilo francesa y ladrillos huecos y corrientes, puede desde hoy competir ventajosamente con las que se reciben del Extranjero.  
Muestras gratis a quien las solicite en la Fábrica de Buenavista (al lado del Escuadrón de Caballería).

## El centén cubano

Fábrica de tabacos de Francisco Padrón  
Brevas, Panetelas, Conchas, Bebés y Bocaditos en elegantes y cómodas carteritas.  
Casadores y Louñes en mazos de 25.  
Palmitas y Republicanos en mazos de 10 tabacos.  
Cigarrillos elaborados con picadura de recortes de capa y papel de arroz.  
Paquetes de picadura de recortes, con muestra para prueba.  
Todo el tabaco de esta marca es legítima hoja de Manicarguá (Isla de Cuba), de las mejores calidades, recomendándose por su aroma, buen gusto y perfecto arder.  
FABRICA: Teobaldo Power (antes Pilar, número 27).  
En esta Capital, Tabacquería La Marina.  
En Las Palmas, D. Andrés Cabrera.  
En La Laguna, D. Juan Penedo.  
En la Orotava, D. Francisco Miranda.  
En Puerto de la Cruz, D. Luis Rodríguez.

# Línea de Vapores Fruteros

DE  
**Otto Thoresen, Christiania**

Servicio semanal directo entre los Puertos de las Islas Canarias y Leodres  
Salidas del mes de Julio de 1916

Día 6 el magnífico vapor	San Lucar para Londres
Día 13 el	Salamanca para Londres
Día 15 el	Santa Cruz para Burdeos
Día 20 el	San José para Londres
Día 27 el	San Andrés para Londres

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta a efectuarán la descarga en el MIDDLETON WHARF, uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrega de la fruta.

## Servicio interinsular

Por los vapores Sancho, San Sebastián y San Juan  
Salidas regulares para la Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife  
Para más informes dirigirse a las oficinas de

OTTO THORESEN, MARINA NÚMERO 3.—Santa Cruz de Tenerife

# PINILLOS

Servicio de las Antillas y del Brasil-Plata, durante el mes de Julio de 1916

FECHAS	NOMBRE DE VAPOR	DESTINO
Día 1.º	Balmes	Santos, Montevideo y Buenos Aires
4	Cádiz	Cádiz y Barcelona
14	Pío IX	HABANA y escalas
15	Catalina	Santos, Montevideo y Buenos Aires
30	Cádiz	HABANA y escalas
31	Barcelona	Santos, Montevideo y Buenos Aires

Precios altamente económicos.—Servicio inmejorable  
Agente,  
Antonio Cabrera de las Casas  
Oficinas: Candalaria, 23 (cerca del muelle principal)  
NOTA.—Debido a la fijez en las escalas de los vapores de esta Compañía, las notas de carga deberán estar presentadas en esta Agencia, más tarde, a las 10 de la mañana del día antes del señalado para la salida de los mismos, no siendo posible la admisión de ningún conocimiento de carga después del día y hora expresados.

# Linea de Vapores Fruteros a Liverpool

DE  
**Yeoward Brothers**

Servicio semanal directo entre los Puertos de las Islas Canarias y Liverpool  
Salidas del mes de Julio

Día 15 el magnífico vapor ALONDRA  
Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta—los cuales efectuarán la descarga en su muelle propio de Liverpool.

## SERVICIO INTERINSULAR

Vapor ALCA

Este barco con máquina auxiliar sale todas las semanas para el Puerto de la Cruz, admitiendo carga a flete económico.  
Para más informes, dirigirse a los señores:  
YEOWARD BROTHERS, Marina, 43 Sta. Cruz de Tenerife

# "Los Alicantinos"

Gran fábrica modelo de Hielo transparente, movida por electricidad.—Despacho permanente: Pilar, 61.—Teléfono número 499. Santa Cruz de Tenerife.  
Expediciones al interior, 6 islas adyacentes. Cerveza «Pilsen», en barriles de 25 y 50 litros; se despacha helada, y también el detalle, en barrilitos de uno y de medio litro, Mantiguilla selecta, helada, en paquetes de 460 gramos, neto. Servicio a domicilio, avisando por teléfono ó al repartidor.

# "LA BOTA DE PARIS"

Almacén y taller de CALZADO DE LUJO de todas clases.  
En vista de los muchos encargos que continuamente recibo de todo el Archipiélago, y para mayor facilidad de mis clientes, remitiré a quienes lo solicitan, imprevisto explícitamente la forma de tomar la medida con arreglo al método especial que esta casa emplea.  
LÁMINA 1.  
LÁMINA 2.  
Joaquín Coia Sabater.—San Francisco, 18 y 20. Santa Cruz de Tenerife.

# Vda. de Andrés Roca

Casa central en Las Palmas  
SUCURSALES  
Arrecife de Lanzarote.—Casablanca (Marruecos)  
Sirve a comisión cebollas en Lanzarote y cereales en los distintos puertos de Marruecos y admite toda clase de consignaciones en Casablanca, especialmente de plátanos y tomates.  
Cuenta corriente con el Banco de España en Las Palmas, Credit Lyonnais en Madrid y Banque d'Etat du Maroc en Casablanca.—Corresponsal del Banco de España en Arrecife

Disponible para la  
**Deutsch-Südamerikanische Telegraphengesellschaft, R. G.**  
CABLE ALEMAN

## EE TESORO DE LA VISTA



**ROYMUND RIEU, Optico**  
Cristal lumínico y cilíndricos para los defectos más difíciles de la vista. Se verifican toda clase de reparaciones en instrumentos Ópticos. Para todos los encargos dirigirse a esta Casa de Óptica.  
Pérez Galdós, 5

# LA PHENIX

(PHENIX ASSURANCE COMPANY LIMITED)  
Compañía Inglesa de Seguros.—Fundada en Londres en 1782  
RAMO DE MARITIMO  
Esta Compañía asegura en condiciones ventajosas toda clase de mercancías que se importan y exportan en las Islas Canarias cubriendo si se desea el riesgo de guerra.  
Delegación: Sexto Lecuona, calle Bethencourt Alfonso, 15 (antes San José). Santa Cruz de Tenerife.

## El Progreso Agrícola de Tenerife

F. De Masy & Ca. (S. en C.)  
Gran Fábrica de Abonos Químicos  
Abonos garantizados para todos los cultivos y preparados para cada terreno.  
Fertilizadores, azufreados, caldos Berdoles y pelvos inestudados.  
Gran Fábrica de Mosquitos hidráulicos.  
Cementos Portland marca «Fénix».  
Vapor para condensación de aguas, etc., etc.  
C. de la Alifan VIII (antes Cecilia) n.º 20

## Cadbury Bros. Limited (Inglaterra)

Fabricantes de Chocolates, Cacao (especialidad en la marca Bourville), Bombones, Cajas de fantasía, etc., etc.  
De venta en todos los establecimientos y confiterías.  
Para pedidos y ver el inventario, dirigirse a su Representante, D. Juan González Sanjuán, Puerta de la Cruz (Tenerife).

## Vinos finos de Mesa

de Rioja marca «Marqués de Terán» de Ollauri y «Viuda é hijo de J. Iturrigagoitia» de Haro  
Representante: Carlos Richardson  
Santa Cruz de Tenerife

## REID y REID. Puerto Cruz

Maderas de construcción.—Tuberías de hierro galvanizado.—Materiales de construcción.—Pinturas y barnices.

## Restaurant 'Brisas del Teide'

de Concepción Pacheco  
5, calle Esquivel, 5.—Puerto de la Cruz  
Esta antigua Casa que por su confort, ordenado servicio y esquisita comida ha merecido siempre el favor de las personas de buen gusto, continúa su trabajo que ofrece al público.  
Sirve a cualquier hora almuerzo y comida, sopa, tres platos, postros, pan, vino, café a DOS PESETAS.  
Los domingos y días festivos se sirven en la comida cuatro platos por el mismo precio. «Brisas del Teide» dispone de cómodas y aseadas habitaciones desde las 3'50 a 4 con desayuno.  
Buen servicio de quiniás siempre provisto de las mejores viudas, licores y tabacos; este Restaurant es el preferido por el público, y ándese siempre sus amplios comedores muy concurridos y animados y sus dueños desvelados en atender a sus huéspedes favorables.

## AZUCAR

DE  
Nuestra Señora del Rosario  
Fábrica de Punta del Hidalgo  
VENDEDORES: Sres. Elder Dempster (TENERIFE) LIMITED  
El azúcar de esta fábrica es recomendado por su buena calidad y cuidadosa elaboración.  
Se llama la atención del público a las clases 1.ª, 2.ª y 3.ª de segunda y tercera. El color de estos azúcares es un poco rubio y moreno respectivamente, pero están elaborados con gran cuidado y limpieza, dando lugar a dulces como la clase de «primera» (blanca) y su precio más económico. Su sabor es muy agradable.  
Pagando más caro los azúcares de esta fábrica se obtiene una economía, que fácilmente puede apreciar la duena de casa, muy cuando más con los que se compran en el extranjero.  
REID en todas partes el azúcar de Punta del Hidalgo. El saco está rotulado «Brisas de Nra. Sra. del Rosario, Punta del Hidalgo», no admitirá la que no lleve esta marca a unas condiciones de peso e impurezas en el hecho de que algunos fabricantes se procuran el azúcar de esta fábrica de segunda clase.

## Nicolas Dehesa

BANCA Y CAMBIO  
Alfonso XIII, 64  
Compra cheques y letras.  
Emite giros sobre todos los países.  
Pagos telegráficos.  
Carteras de créditos.  
Descuentos y cobros.  
Cambios y toda clase de operaciones bancarias.

## Gran Camisería Económica

20, Cruz Verde, 20  
Gran surtido de camisas y corbatas, calcetines, tiras, tiras, pañuelos de seda y algodón para caballero.  
Hay un gran surtido en géneros de punto para caballero y señora, así como camisas, calzoncillos, medias y cubre calzoncillos.  
También se ha recibido un gran surtido en los de fantasía deseados en esta población, para adornar comedores y antepasados, gran surtido en platos y escudis, también hay un bonito surtido en muebles de mimbre. Precios incomparables.  
No confundirse, Cruz Verde, 20.

## Semillas puras

Hortalizas, Flores, Forrajeras.  
Gran surtido de todas las variedades.  
Alfalfa superior clase especial por su gran rendimiento y resistencia.  
Ventas al por mayor y detalle con precios muy económicos.  
A. Vandewalle, Alfonso XIII, 87.

## Aguas del Manantial Asdrubal

Estas aguas del Manantial Asdrubal son ricas en sales minerales y azúcares y se encuentran en las montañas de la zona de la albufera.  
Recomendamos también en las enfermedades del aparato digestivo y sus afecciones.  
Delegación en Tenerife: D. Camargo n.º 15.—Santa Cruz de Tenerife.  
Deposito en esta Capital:—Farmacias de Santa Cruz de Tenerife y Droguerías de Santa Cruz de Tenerife.

## Antonio Sánchez

Berito Agrícola  
Levantamiento de planos, medición, división y tasación de fincas rústicas, aforos y demás trabajos topográficos y periciales. Proyectos de mejoras y administración de fincas rústicas.—Consultas sobre asuntos agrarios etc.  
San Francisco Javier n.º 46.

## Müller Wolkon & Co. S.A.

BANQUEROS  
EDUARDO COBIAN, 8  
Santa Cruz de Tenerife